

Lyon, Le 10 février 2025

Communiqué de presse

UniHA et CAIH lancent

InitiAive

Une offre de service pour accompagner les établissements de santé dans le déploiement de l'intelligence artificielle (IA)

L'IA représente une révolution technologique majeure, susceptible de transformer le secteur hospitalier en profondeur. Cette technologie innovante permet de générer du contenu, des solutions et des analyses à partir de données existantes, ouvrant ainsi des perspectives inédites dans de nombreux domaines d'application hospitaliers.

Dans un contexte d'essor très rapide des solutions d'IA et d'IA générative, UniHA et CAIH occupent une position clé grâce à leur expertise approfondie du secteur hospitalier et de ses besoins, et à leur dialogue constant avec les industriels et start-ups. En tant que groupements d'achats, ils ont pour mission d'accompagner cette transformation en mettant à disposition des établissements de santé les meilleures solutions au bon moment et en appuyant leur déploiement opérationnel.

C'est pourquoi, UniHA et CAIH lancent « **InitiAive** » : **un programme d'accompagnement complet et inédit de leurs adhérents pour mettre l'IA au service des équipes hospitalières, de la qualité et de la performance des soins.**

« Je suis convaincu que l'intelligence artificielle est un levier très puissant d'efficience pour les hôpitaux. Comme toutes les technologies de rupture, susceptibles de révolutionner nos pratiques, elle doit être accompagnée. C'est le rôle de CAIH et d'UniHA de se tenir aux côtés des établissements de santé pour les aider à comprendre, s'appropriier et déployer ces innovations dans leur organisation », souligne Walid Ben Brahim, Directeur Général d'UniHA et Délégué Général de CAIH.

L'IA, une révolution en marche dans les établissements de santé

L'intelligence artificielle au service des médecins

Dans le domaine médical, l'IA peut aider à la réalisation de diagnostics plus précis et personnalisés, à la découverte de nouveaux traitements et à l'amélioration des protocoles de soins. Par exemple, elle peut assister les radiologues dans l'analyse des images médicales en les triant pour détecter des anomalies invisibles par l'œil humain ou proposer des plans de traitement basés sur des milliers de cas similaires.

Ces solutions sont déjà présentes dans les marchés UniHA et CAIH de logiciels et d'équipements biomédicaux, bénéficiant à des centaines d'établissements. Par exemple, le marché UniHA des logiciels médicaux, lancé en septembre 2024, propose plus de trente solutions d'IA. De même, les marchés UniHA dédiés à l'imagerie médicale (IRM, scanner, échographie) et à l'endoscopie embarquent l'IA pour améliorer la qualité des images, faciliter le repérage des lésions, assister l'interprétation et guider les gestes interventionnels. En anatomocytopathologie, l'IA est également intégrée aux systèmes de gestion d'images (SGI) du marché UniHA de pathologie numérique. L'intelligence artificielle constitue également une aide à la décision en proposant des recommandations en temps réel pour les soins aux patients comme PharmIA qui facilite l'analyse et le contrôle des prescriptions médicales et la détection des situations à risque iatrogène pour les Pharmaciens hospitaliers.

L'intelligence artificielle générative, en support de toutes les équipes hospitalières

L'IA générative, offre de nouvelles opportunités pour le personnel soignant en apportant une assistance aux infirmiers et aux aides-soignants, en automatisant certaines tâches administratives, en générant des comptes rendus médicaux comme avec la solution Nabla par exemple ou encore des vues de synthèse des données du patient pour préparer les consultations et les interventions et en facilitant la communication entre les différents membres de l'équipe médicale. Elle peut également contribuer à la formation continue du personnel soignant en générant des scénarii de simulation réalistes.

L'IA générative peut faciliter un grand nombre de tâches, optimiser la gestion des ressources hospitalières, améliorer la planification des opérations et des rendez-vous, et renforcer la sécurité des données des patients.

Dans cette perspective, et depuis mi-2024, CAIH a intégré Microsoft 365 Copilot, l'outil d'IA générative de Microsoft, dans son marché de licences, permettant son acquisition par l'ensemble des 1 500 établissements de santé adhérents à ce marché.

« InitIAtive » : une offre de service en trois volets

Au-delà de leur mission première de mise à disposition des meilleures solutions pour répondre aux besoins de leurs adhérents, UniHA et CAIH lancent « **InitIAtive** », une offre de service et d'accompagnement innovante reposant sur trois piliers fondamentaux.

Les promesses de l'intelligence artificielle en matière de précision du diagnostic, de qualité des soins ou encore de gain de temps médical et administratif sont conséquentes en particulier dans un contexte de ressources contraintes. Elles représentent des leviers de transformation qui nécessitent à la fois une meilleure connaissance pour les acteurs hospitaliers ainsi qu'un accompagnement des équipes et des organisations qui évolueront dans leurs pratiques.

1. La pédagogie : connaître et comprendre l'IA générative pour une meilleure appropriation

Les solutions d'IA générative sont foisonnantes et le marché est en plein essor. Les hospitaliers ont besoin de connaître et de comprendre les solutions qui sont disponibles, les opportunités et les points d'attention notamment en termes d'éthique, de développement durable et de sécurité des données.

« **InitIAtive** » répondra à cet enjeu en proposant des conférences, des webinaires et un accès à un catalogue d'offres actualisées et disponibles au sein notamment des marchés multi éditeurs UniHA (Logimed) et de CAIH (Salohme).

Parmi les premières initiatives du programme, une conférence sur l'intelligence artificielle générative destinée aux dirigeants d'hôpitaux sera organisée dans les semaines à venir, en collaboration avec Microsoft. Cette conférence visera à illustrer et démontrer comment l'intelligence artificielle peut contribuer à améliorer la productivité et la qualité de vie au travail.

2. Le déploiement opérationnel : financer et accompagner les projets

Les solutions d'IA et d'IA générative ne seront un levier de performance que si elles sont déployées dans le cadre de véritables projets de transformation, qui doivent être accompagnés par les meilleurs experts et soutenues financièrement.

« **InitIAtive** » répondra à cet impératif en proposant un accompagnement dédié s'appuyant sur des expertises variées et pointues. CAIH soutiendra également financièrement les projets les plus prometteurs par appel à projets dont la première vague sera lancée dès cette année.

3. L'évaluation : mesurer pour mieux diffuser

UniHA et CAIH proposeront un suivi du déploiement réel des solutions d'IA et d'IA générative grâce aux données de suivi de leurs marchés, et valoriseront les initiatives hospitalières les plus impactantes.

Un observatoire de l'adoption des solutions d'IA et d'IA générative et de leurs effets verra le jour en 2025.

Une offre de service commune et stratégique pilotée par la Direction générale d'UniHA et de CAIH

« **InitIA** » sera portée par **Thomas Jan, Directeur général adjoint en charge de l'innovation et de la stratégie numérique d'UniHA et CAIH** et s'appuiera sur des partenariats industriels et institutionnels, établis au fur et à mesure de son déploiement.

« **InitIA** » bénéficiera également des expertises d'UniHA et de CAIH en matière de transformation numérique, de souveraineté et de sécurité des données, d'ingénierie biomédicale, d'innovation et de sécurisation juridique des solutions d'IA.

Par ailleurs, UniHA s'est d'ores et déjà lancé dans des travaux de déploiement de l'intelligence artificielle appliquée à ses propres processus d'achat public et objectivera les étapes nécessaires à franchir pour les établissements de santé qui souhaitent recourir à l'intelligence artificielle dans leurs pratiques d'achat.

À PROPOS D'UNIHA

UniHA, premier acheteur public dans le secteur de la santé, est un groupement d'achat des hôpitaux publics. Avec un montant annuel de près de 7 milliards d'euros d'achats, UniHA rassemble plus de 1 400 établissements hospitaliers, 123 groupements hospitaliers de territoire (GHT) et peut servir la totalité des établissements de santé publics. Avec ses 140 collaborateurs et des centaines d'entreprises fournisseurs, UniHA contribue à faire des achats un levier de performance globale pour accompagner les transformations et les innovations du système de santé, se positionnant comme un acteur stratégique de la santé.

www.uniha.org

À PROPOS DE CAIH



CAIH est une association loi 1901, qui simplifie les achats informatiques et télécoms de ses adhérents en préparant et animant des marchés publics. Les adhérents de CAIH peuvent être des établissements de santé, des structures sanitaires ou médico-sociales, publics ou privés à but non lucratif. Créée en 2014 sous l'impulsion de ses 6 membres fondateurs (UniHA, EFS, GAM, FEHAP, FHF, Unicancer), CAIH gère plus de 35 marchés auprès de 2500 adhérents. En 2023, CAIH représente un volume d'achat de 350 millions d'euros.

www.caih-sante.org

CONTACT PRESSE : Stéphanie Da Costa - 06 26 74 85 72– presse@uniha.org